

CDDH(2023)OJ2 Annot.
27/11/2023

STEERING COMMITTEE FOR HUMAN RIGHTS
COMITÉ DIRECTEUR POUR LES DROITS DE L'HOMME
(CDDH)

99th meeting / 99^e réunion

28 November / *novembre* – 1 December / *décembre* 2023

Strasbourg, AGORA, room / *salle* G.01

Draft annotated agenda and draft order of business /

Projet d'ordre du jour annoté et projet d'ordre des travaux

This draft annotated agenda and the documents of the meeting are available on the website
Ce Projet d'ordre du jour annoté et les documents relatifs à la réunion sont disponibles sur le site

www.coe.int/cddh

E-Mail: DGI-CDDH@coe.int

1: OPENING OF THE MEETING, ADOPTION OF THE AGENDA AND ORDER OF BUSINESS	1 : OUVERTURE DE LA RÉUNION, ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR ET DE L'ORDRE DES TRAVAUX
CDDH(2023)R98 - Report of the 98th meeting CDDH-BU(2023)R110 – Report of the 110th meeting	CDDH(2023)R98 – Rapport de la 98 ^e réunion CDDH-BU(2023)R110 – Rapport de la 110 ^e réunion
<i>The Chair of the CDDH, Kristīne LĪCIS (Latvia), will open the meeting and invite the CDDH to adopt the agenda and order of business.</i>	<i>La présidente du CDDH, Kristīne LĪCIS (Lettonie) ouvrira la réunion et invitera le CDDH à adopter l'ordre du jour et l'ordre des travaux.</i>
2: RECOMMENDATIONS OF THE PARLIAMENTARY ASSEMBLY	2 : RECOMMANDATIONS DE L'ASSEMBLEE PARLEMENTAIRE
CDDH Comments on PACE Recommendations 2238(2022) and 2251(2023) CDDH(2023)16REV – Replies of the Committee of Ministers to PACE Recommendations	Commentaires du CDDH sur les Recommandations de l'APCE 2238(2022) et 2251(2023) CDDH(2023)16REV – Réponses du Comité des Ministres aux Recommandations de l'APCE
<i>The Secretariat will provide information on the Committee of Ministers' consideration of the comments that the CDDH had adopted on the following Parliamentary Assembly Recommendations:</i> - Recommendation 2246(2023) "Environmental impact of armed conflicts" - Recommendation 2251(2023) "Political strategies to prevent, prepare for, and face the consequences of natural disasters" - Recommendation 2238(2022) "Safe third countries for asylum seekers" (<i>t.b.c.</i>)	<i>Le Secrétariat fournira des informations sur l'examen par le Comité des Ministres des commentaires que le CDDH a adoptés sur les Recommandations de l'Assemblée parlementaire suivantes :</i> - Recommendation 2246(2023) « Impact environnemental et conflits armés » - Recommendation 2251(2023) « Stratégies politiques permettant de prévenir les catastrophes naturelles, de s'y préparer et d'y faire face » - Recommendation 2238(2022) « Pays tiers sûrs pour les demandeurs d'asile » (<i>à confirmer</i>)
CDDH(2023)18 – Draft CDDH comments on PACE Recommendations	CDDH(2023)18 – Projet de commentaires du CDDH sur des Recommandations de l'APCE
<i>The CDDH will be invited to adopt comments on the Recommendation of the Parliamentary Assembly referred to below on the basis of proposals made by the Bureau with the support of the Secretariat:</i> - Recommendation 2258 (2023) – "Pegasus and similar spyware and secret state surveillance"	<i>Le CDDH sera invité à adopter les commentaires sur la Recommandation de l'Assemblée parlementaire mentionnée ci-dessous sur la base des propositions du Bureau préparées avec le soutien du Secrétariat :</i> - Recommandation 2258(2023) – « Le logiciel espion Pegasus et autres types de logiciels similaires et la surveillance secrète opérée par l'État »
3: WORK ON THE SYSTEM OF THE CONVENTION	3 : TRAVAUX RELATIFS AU SYSTÈME DE LA CONVENTION
3.1. Committee of Experts on the system of the European Convention of Human rights (DH-SYSC)	3.1 Comité d'experts sur le système de la Convention européenne des droits de l'homme (DH-SYSC)
3.1.1. Drafting Group on issues relating to judges of the European Court of Human Rights (DH-SYSC-JC)	3.1.1. Groupe de rédaction sur les questions relatives aux juges de la Cour européenne des droits de l'homme (DH-SYSC-JC)
DH-SYSC-JC(2023)R4 – Report of the 4th meeting DH-SYSC-JC(2023)01REV5 – Draft CDDH report on issues relating to judges of the European Court of Human Rights CDDH(2023)22 – Compilation of comments received on the draft CDDH report on issues relating to judges of the European Court of Human Rights	DH-SYSC-JC(2023)R4 – Rapport de la 4^e réunion DH-SYSC-JC(2023)01REV5 – Projet de rapport du CDDH sur les questions relatives aux juges de la Cour européenne des droits de l'homme CDDH(2023)22 – Compilation des commentaires reçus sur le Projet de rapport du CDDH sur les questions relatives aux juges de la Cour européenne des droits de l'homme

<i>The Chairperson of the DH-SYSC-JC will provide information on the results of its 4th meeting, notably the progress on the draft CDDH Report on issues related to judges of the European Court on Human Rights, and on the subsequent approval by written procedure of the completed draft report.</i> <i>The CDDH will be invited to adopt the draft report with a view to its transmission to the Committee of Ministers for possible adoption.</i>	<i>Le président du DH-SYSC-JC fournira des informations sur les résultats de sa 4^e réunion, portant notamment l'état d'avancement du projet de Rapport du CDDH sur les questions relatives aux juges à la Cour européenne des droits de l'homme, et sur l'approbation ultérieure par procédure écrite du projet de rapport achevé.</i> <i>Le CDDH sera invité à adopter le projet de rapport en vue de sa transmission au Comité des Ministres pour adoption éventuelle.</i>
3.2 CDDH ad hoc negotiation Group on the EU accession to the ECHR ("46+1 Group")	3.2 Groupe de négociation ad hoc du CDDH sur l'adhésion de l'UE à la CEDH (« Groupe 46+1 »)
<i>The representative of the European Union will be invited to provide information on developments since the last CDDH meeting in June 2023.</i>	<i>Le représentant de l'Union européenne sera invité à fournir des informations sur les développements depuis la dernière réunion de juin 2023.</i>
4: ENVIRONMENT AND HUMAN RIGHTS	4 : ENVIRONNEMENT ET DROITS HUMAINS
CDDH-ENV(2023)R8 – Report of the 8th meeting CDDH-ENV(2023)06 – Draft CDDH Report on the need for and feasibility of a further instrument or instrument(s) on human rights and the environment, which focuses on the issue of feasibility	CDDH-ENV(2023)R8 – Rapport de la 8^e réunion CDDH-ENV(2023)06 – Projet de Rapport sur la nécessité et la faisabilité d'un instrument ou d'instruments additionnels sur les droits humains et l'environnement
<i>The Vice-chairperson of the Drafting Group on human rights and the environment (CDDH-ENV) will provide information on the results of its 8th meeting, notably on its first reading of Chapter III of the draft CDDH Report on the need for and feasibility of a further instrument or instrument(s) on human rights and the environment, which focuses on the issue of feasibility.</i> <i>The CDDH will be invited to give possible guidance to the CDDH-ENV on its further work, including on whether the report should contain conclusions on the need for and feasibility of a further instrument or instruments on human rights and the environment, or whether it should remain neutral.</i>	<i>La vice-présidente du Groupe de rédaction sur les droits humains et l'environnement (CDDH-ENV) fournira des informations sur les résultats de sa 8^e réunion, notamment sur la première lecture du Chapitre III du projet de Rapport sur la nécessité et la faisabilité d'un instrument ou d'instruments additionnels sur les droits humains et l'environnement.</i> <i>Le CDDH sera invité à fournir d'éventuelles orientations au CDDH-ENV pour ses travaux futurs, y compris sur la question de savoir si le rapport doit contenir des conclusions sur la nécessité et la faisabilité d'un ou de plusieurs autres instruments sur les droits humains et l'environnement, ou plutôt rester neutre.</i>
5: HUMAN RIGHTS IN SITUATIONS OF CRISIS	5 : DROITS HUMAINS EN SITUATIONS DE CRISE
CDDH-SCR(2023)R4 – Report of the 4th meeting CDDH-SCR(2023)R4 Addendum – Draft toolkit for human rights impact assessment of the measures taken by the state in situations of crisis CDDH-SCR(2023)R5 – Report of the 5th meeting	CDDH-SCR(2023)R4 – Rapport de la 4^e réunion CDDH-SCR(2023)R4 Addendum – Projet de Boîte à outils pour l'évaluation de l'impact sur les droits humains des mesures prises par l'État en situations de crise CDDH-SCR(2023)R5 – Rapport de la 5^e réunion
<i>The Chairperson of the Drafting Group on human rights in situations of crisis (CDDH-SCR) will provide information on the results of its 4th and 5th meetings, notably on its approval of the draft Toolkit for human rights impact assessment of the measures taken by the State in situations of crisis and on its preliminary discussions on a draft non-binding instrument on the effective protection of human rights in situations of crisis, based notably on lessons learnt from the COVID-19 pandemic.</i>	<i>Le président du Groupe de rédaction sur les droits humains en situations de crise (CDDH-SCR) fournira des informations sur les résultats de ses 4^e et 5^e réunions, notamment sur son approbation du projet de Boîte à outils pour l'évaluation de l'impact sur les droits humains des mesures prises par l'État en situations de crise et sur ses débats préliminaires concernant un projet d'instrument non contraignant sur la protection efficace des droits humains en situations de crise, basé sur les enseignements tirés de la pandémie de COVID-19.</i>

<i>The CDDH will be invited to adopt the draft Toolkit for human rights impact assessment of the measures taken by the State in situations of crisis, for transmission to the Committee of Ministers with a view to its adoption.</i> <i>The Chairperson of the CDDH-SCR will also provide information on the 14th Warsaw Human Rights Seminar, "Human rights in situations of crisis: turning challenging circumstances into opportunities."</i> <i>The CDDH will be invited to give possible guidance to the CDDH-SCR on its further work.</i>	<i>Le CDDH sera invité à adopter le projet de Boîte à outils pour l'évaluation de l'impact sur les droits humains des mesures prises par l'État en situations de crise, pour transmission au Comité des Ministres en vue de son adoption.</i> <i>Le président du CDDH-SCR fournira également des informations sur les résultats du 14^e Séminaire de Varsovie, « Les droits humains en situations de crise : transformer les défis en opportunités ».</i> <i>Le CDDH sera invité à fournir d'éventuelles orientations au CDDH-SCR pour ses travaux futurs.</i>
6: NATIONAL HUMAN RIGHTS INSTITUTIONS	6: INSTITUTIONS NATIONALES DES DROITS HUMAINS
Recommendation CM/Rec(2021)1 of the Committee of Ministers to member States on the development and strengthening of effective, pluralist and independent national human rights institutions Contextual information and draft programme	Recommandation CM/Rec(2021)1 du Comité des Ministres aux États membres sur le développement et le renforcement d'institutions nationales des droits de l'homme efficaces, pluralistes et indépendantes Informations contextuelles et projet de programme
<i>The CDDH will be invited to exchange views on implementation of Committee of Ministers Recommendation CM/Rec(2021)1 to member States on the development and strengthening of effective, pluralist and independent national human rights institutions, taking into account the Baseline Study prepared by the European Network of National Human Rights Institutions (ENNHRI), further to the decision taken at the 98th CDDH meeting.</i>	<i>Le CDDH sera invité à échanger de vues sur la mise en œuvre de la Recommandation CM/Rec(2021)1 du Comité des Ministres aux États membres sur le développement et le renforcement d'institutions nationales des droits de l'homme efficaces, pluralistes et indépendantes, en tenant compte de l'étude de base préparée par le Réseau européen des institutions nationales des droits humains (ENNHRI), suite à la décision prise lors de la 98^e réunion du CDDH.</i>
7 : ACTIVITIES OF OTHER ACTORS RELATED TO THE WORK OF THE CDDH	7: ACTIVITÉS D'AUTRES ACTEURS RELATIVES AUX TRAVAUX DU CDDH
7.1. The trade in goods used for the death penalty, torture and other cruel, inhuman or degrading treatment or punishment	7.1. Le commerce de biens utilisés pour la peine de mort, la torture et autres peines ou traitements cruels, inhumains ou dégradants
Recommendation CM/Rec(2021)2 of the Committee of Ministers to member States on measures against the trade in goods used for the death penalty, torture and other cruel, inhuman or degrading treatment or punishment	Recommandation CM/Rec(2021)2 du Comité des Ministres aux États membres sur des mesures contre le commerce de biens utilisés pour la peine de mort, la torture et autres peines ou traitements cruels, inhumains ou dégradants
<i>The CDDH will be invited to exchange views with Alice Jill EDWARDS, UN Special Rapporteur on Torture and Other Cruel, Inhuman or Degrading Treatment or Punishment, on developments within the UN system concerning the trade in goods used for torture and other cruel, inhuman or degrading treatment or punishment.</i>	<i>Le CDDH sera invité à échanger des vues avec Alice Jill EDWARDS, Rapporteuse spéciale des Nations Unies sur la torture et autres peines ou traitements cruels, inhumains ou dégradants, sur les développements au niveau de l'ONU concernant le commerce de biens utilisés pour la torture et autres peines ou traitements cruels, inhumains ou dégradants.</i>
7.2. Trafficking in human beings for the purpose of labour exploitation	7.2. La traite des êtres humains à des fins d'exploitation par le travail
Recommendation CM/Rec(2022)21 of the Committee of Ministers to member States on preventing and combatting trafficking in human beings for the purpose of labour exploitation	Recommandation CM/Rec(2022)21 du Comité des Ministres aux États membres sur la prévention et la lutte contre la traite des êtres humains à des fins d'exploitation par le travail
<i>The CDDH will be invited to exchange views with Petya NESTOROVA, Executive Secretary of the Group of Experts established under the Council of</i>	<i>Le CDDH sera invité à échanger des vues avec Petya NESTOROVA, Secrétaire exécutive du Groupe d'experts établi dans le cadre de la Convention du</i>

<i>Europe Convention on Action against Trafficking in Human Beings (GRETA), on the latter's activities to promote awareness and implementation of CM/Rec(2022)21.</i>	<i>Conseil de l'Europe sur la lutte contre la traite des êtres humains (GRETA), sur les activités de ce dernier visant à promouvoir la sensibilisation et la mise en œuvre de la Recommandation CM/Rec(2022)21.</i>
8 : FOLLOW-UP TO THE FOURTH SUMMIT OF HEADS OF STATE AND GOVERNMENT	8: SUIVI DU QUATRIÈME SOMMET DES CHEFS D'ÉTAT ET DE GOUVERNEMENT
Reykjavik Declaration	Déclaration de Reykjavik
<i>The Secretariat will provide information on steps taken and envisaged within the Council of Europe further to the Fourth Summit of Heads of State and Government.</i>	<i>Le Secrétariat fournira des informations sur les mesures prises et envisagées au sein du Conseil de l'Europe à la suite du Quatrième Sommet des chefs d'État et de gouvernement.</i>
9: PLANNING OF FUTURE ACTIVITIES	9 : PLANIFICATION DES ACTIVITÉS FUTURES
CDDH(2023)19 – [Draft] CDDH terms of reference 2024-2027 CDDH(2023)17 - Provisional draft terms of reference for possible new subordinate bodies CDDH(2023)20 – Preparations for the work of DH-SYSC-PRO – Draft questionnaire prepared by the Secretariat in consultation with the Chair of the DH-SYSC	CDDH(2023)19 – [Projet de] Mandat 2024-2027 du CDDH CDDH(2023)17 – Avant-projet de mandats pour d'éventuelles nouvelles instances subordonnées CDDH(2023)20 – Préparation des travaux du DH-SYSC-PRO – Projet de questionnaire préparé par le Secrétariat en consultation avec le Président du DH-SYSC
<i>The Secretariat will provide information on the [adoption / (progress of examination)] by the Committee of Ministers of its [draft] terms of reference for 2024-2027.</i> <i>The CDDH will be invited to consider the planning of its expected future activities, in particular as regards:</i> - <i>Evaluation of the first effects of Protocol no. 16 to the European Convention on Human Rights (deliverable 5, deadline 30/06/2025);</i> - <i>Evaluation of the first effects of Protocol no. 15 to the European Convention on Human Rights (deliverable 7, deadline 31/12/2025);</i> - <i>Handbook on human rights and artificial intelligence (deliverable 6, deadline 31/12/2025);</i> - <i>The eradication of impunity for serious human rights violations (deliverable 8, deadline 31/12/2025).</i> <i>To this end, the CDDH will be invited to adopt terms of reference for the following new drafting groups, subject to adopt of the CDDH terms of reference 2024 – 2027 by the Committee of Ministers:</i> - <i>DH-SYSC-PRO, to prepare evaluations of the first effects of Protocols no. 16 and no. 15 to the European Convention on Human Rights;</i> - <i>CDDH-IA, to prepare a Handbook on human rights and artificial intelligence, subject also to the results of the work of the Committee on Artificial Intelligence (CAI);</i> - <i>CDDH-ELI, to prepare a study on the need for and feasibility of (an) additional non-binding instrument(s) to complement the 2011 Committee of Ministers' Guidelines on the eradication of impunity for serious human rights violations.</i>	<i>Le Secrétariat fournira des informations sur [l'adoption / (l'état d'avancement de l'examen)] par le Comité des Ministres de son [projet] de mandat pour 2024-2027.</i> <i>Le CDDH sera invité à examiner la planification de ses activités futures prévues, en particulier concernant :</i> - <i>L'évaluation des premiers effets du Protocole n° 16 à la Convention européenne des droits de l'homme (livrable 5, échéance 30/06/2025) ;</i> - <i>L'évaluation des premiers effets du Protocole n°15 à la Convention européenne des droits de l'homme (livrable 7, échéance 31/12/2025) ;</i> - <i>Manuel sur les droits humains et l'intelligence artificielle (livrable 6, échéance 31/12/2025) ;</i> - <i>L'élimination de l'impunité pour les violations graves des droits humains (livrable 8, échéance 31/12/2025).</i> <i>À cette fin, le CDDH sera invité à adopter les mandats des nouveaux groupes de rédaction suivants, sous réserve de l'adoption du mandat 2024 – 2027 du CDDH par le Comité des Ministres :</i> - <i>DH-SYSC-PRO, visant à préparer l'évaluation des premiers effets des Protocoles n° 16 et n° 15 à la Convention européenne des droits de l'homme ;</i> - <i>CDDH-IA, visant à préparer un Manuel sur les droits humains et l'intelligence artificielle, sous réserve également des résultats des travaux du Comité sur l'intelligence artificielle (CAI) ;</i> - <i>CDDH-ELI, visant à préparer une étude sur la nécessité et la faisabilité d'un ou plusieurs autres instruments non contraignants pour compléter les Lignes directrices du Comité des Ministres de 2011 sur l'élimination de l'impunité pour les violations graves des droits humains.</i>

<i>As regards the DH-SYSC-PRO, the CDDH will be invited to examine with a view to its possible adoption (a) questionnaire(s) to relevant parties in order to obtain background information on the effects of Protocol No. 16.</i>	<i>En ce qui concerne le DH-SYSC-PRO, le CDDH sera invité à examiner, en vue de son éventuelle adoption, un/des questionnaire(s) destiné(s) aux parties concernées pour recueillir des informations générales sur les effets du Protocole n° 16.</i>
10: ACCESS TO OFFICIAL DOCUMENTS	10 : ACCÈS AUX DOCUMENTS PUBLICS
AIG_Inf(2023)R3 – Report of the 3rd meeting of the Access Info Group AIG_Inf(2023)LD4 – List of decisions taken at the 4th meeting of the Access Info Group TC-CP(2023)R3 – Report of the 3rd meeting of the Consultation of the Parties	AIG_Inf(2023)R3 – Rapport de la 3 ^e réunion du Groupe Accès à l'information AIG_Inf(2023)LD4 – Liste des décisions prises lors de la 4 ^e réunion du Groupe Accès à l'information TC-CP(2023)R3 – Rapport de la 3 ^e réunion de la Consultation des Parties
<i>The Secretariat will provide information on the 3rd meeting of the Consultation of the Parties to the Council of Europe Convention on access to official documents (Tromsø Convention) and the 3rd and 4th meetings of the Access Info Group established under the Tromsø Convention.</i> <i>The CDDH will be invited [provisionally] to consider possible issues for thematic debate on the right of access to official documents, as required under its [draft] terms of reference for 2024-2027.</i>	<i>Le Secrétariat fournira des informations concernant la 3^e réunion de la Consultation des Parties à la Convention du Conseil de l'Europe sur l'accès aux documents publics (Convention de Tromsø) et les 3^e et 4^e réunions du Groupe Accès à l'Information établi sous la Convention de Tromsø.</i> <i>Le CDDH sera [provisoirement] invité à examiner les questions susceptibles de faire l'objet d'un débat thématique sur le droit d'accès aux documents publics, tel que prévu dans son [projet de] mandat pour 2024-2027.</i>
11: GENDER EQUALITY	11 : ÉGALITÉ DE GENRE
CDDH(2023)14 – The gender equality dimension in the work of the CDDH and its subordinated bodies CDDH(2020)13 – Thematic Form on Gender Equality	CDDH(2023)14 – La dimension d'égalité de genre dans les travaux du CDDH et de ses instances subordonnées CDDH(2020)13 – Fiche thématique sur l'égalité de genre
<i>The CDDH will be invited to exchange views with its Rapporteur on gender equality in relation to the activities of its subordinate bodies since the last meeting.</i>	<i>Le CDDH sera invité à échanger des vues avec son Rapporteur sur l'égalité de genre sur les activités de ses instances subordonnées depuis la dernière réunion.</i>
12: CONVENTIONS	12 : CONVENTIONS
CDDH(2023)13 – Chart of signatures and ratifications of certain treaties under the responsibility of the CDDH - Information provided by the Secretariat	CDDH(2023)13 – État des signatures et ratifications de certains traités sous la responsabilité du CDDH - Informations fournies par le Secrétariat
<i>The Secretariat will provide information on developments in relation to Council of Europe treaties under the responsibility of the CDDH.</i>	<i>Le Secrétariat fournira des informations sur les développements relatifs aux traités sous la responsabilité du CDDH.</i>
13: REPRESENTATIVES IN OUTSIDE ACTIVITIES	13 : REPRÉSENTANTS DANS DES ACTIVITÉS EXTERNES
CDDH(2023)15 - Information provided by the experts	CDDH(2023)15 - Informations fournies par les experts
<i>The CDDH will be invited to take note of information provided by its representatives in outside activities.</i> <i>The CDDH will be invited to make appointments to vacant positions (see Appendix II hereafter).</i> <i>The CDDH will be invited to exchange views on the most appropriate system for ensuring that the CDDH fulfills its mandatory roles in relation to other Council</i>	<i>Le CDDH sera invité à prendre note des informations fournies par ses représentants dans des activités externes.</i> <i>Le CDDH sera invité à doter les positions vacantes (voir Annexe II ci-après).</i> <i>Le CDDH sera invité à échanger des vues sur le système le plus adéquat pour veiller à ce que le CDDH remplisse ses rôles obligatoires par rapport à d'autres</i>

<i>of Europe inter-governmental and monitoring bodies respectively.</i>	<i>instances intergouvernementales et de suivi du Conseil de l'Europe respectivement.</i>
14: ELECTIONS	14 : ÉLECTIONS
<i>The CDDH will be invited to proceed to the election of its Chairperson and Vice-chairperson, of four members of the Bureau of the CDDH, including one member eligible for re-election, and of the Chair of DH-SYSC and CDDH-ENV.</i> <i>Subject to the establishment of new drafting groups under Item 9, the CDDH will be invited to proceed to the designation of member States whose experts in these groups would be entitled to reimbursement of expenses and the election of the chairpersons of these groups.</i> <i>The current situation of its Bureau, Chairs, Rapporteurs and composition of the Expert Committees and the Drafting Groups appears in <u>Appendix III</u> hereafter.</i>	<i>Le CDDH sera invité à procéder à l'élection de sa présidence et de sa vice-présidence, de quatre membres du Bureau du CDDH, dont un membre rééligible, ainsi que de la présidence du DH-SYSC et du CDDH-ENV.</i> <i>Sous réserve de l'établissement de nouveaux groupes de rédaction conformément au point 9, le CDDH sera invité à désigner des États membres dont les experts pourraient bénéficier des indemnités de remboursement et à l'élection des présidents de ces groupes.</i> <i>La situation actuelle de son Bureau, Présidences, Rapporteurs et compositions des Comités d'experts et des Groupes de rédaction figure à <u>l'Annexe III</u> ci-après.</i>
15: INVITEES	15 : INVITÉS
<i>The CDDH will be invited to exchange views with Damien COTTIER (Switzerland, ALDE), Chairperson of the Committee on Legal Affairs and Human Rights of the Parliamentary Assembly of the Council of Europe.</i>	<i>Le CDDH sera invité à échanger des vues avec Damien COTTIER (Suisse, ADLE), Président de la Commission des questions juridiques et des droits de l'homme de l'Assemblée parlementaire du Conseil de l'Europe.</i>
16: PUBLICATIONS	16 : PUBLICATIONS
CDDH Publications' website	Site internet des publications du CDDH
<i>The CDDH will be informed that no new publications have been prepared by the Secretariat since its 98th meeting.</i>	<i>Le CDDH sera informé qu'aucune nouvelle publication n'a été préparée par le Secrétariat depuis sa 98^e réunion.</i>
17: CALENDAR	17 : CALENDRIER
<i>The CDDH will be invited to adopt the draft calendar for 2024, in the light of the suggestions put forward by the Bureau at its 110th meeting.</i>	<i>Le CDDH sera invité à adopter le projet de calendrier pour 2024, à la lumière des suggestions du Bureau lors de sa 110^e réunion.</i>
18: OTHER BUSINESS	18 : QUESTIONS DIVERSES
19: ADOPTION OF THE ABRIDGED REPORT	19 : ADOPTION DU RAPPORT ABRÉGÉ

Appendix I / Annexe I**DRAFT ORDER OF BUSINESS / PROJET D'ORDRE DES TRAVAUX**

TUESDAY / MARDI 28 November / novembre	WEDNESDAY/MERCREDI 29 November / novembre	THURSDAY / JEUDI 30 November / novembre	FRIDAY / VENDREDI 1 December / décembre
09:30 Beginning of the meeting / Début de la réunion	09:30	09:30	09:30
1. Opening, adoption of the agenda and order of business / <i>Ouverture de la réunion, adoption de l'ordre du jour et des travaux</i> 2. PACE Recommendations / <i>Recommandations APCE</i> 3. System of the ECHR / <i>Système de la CEDH</i> 3.1.1. DH-SYSC-JC	4. Environment and human rights / <i>Environnement et droits humains</i> 6. National Human Rights Institutions / <i>Institutions nationales des droits humains</i> 7. Activities of other actors related to the work of the CDDH / <i>Activités d'autres acteurs relatives aux travaux du CDDH</i> 7.2. GRETA	7. Activities of other actors related to the work of the CDDH / <i>Activités d'autres acteurs relatives aux travaux du CDDH (continuation)</i> 7.1. UN Special Rapporteur on torture / <i>Rapporteure spéciale de l'ONU sur la torture</i> 8. Follow-up to the Fourth Summit of Heads of State and Government / <i>Suivi du Quatrième Sommet des Chefs d'État et de gouvernement</i> 9. Planning of future activities / <i>Planification des activités futures</i> 14. Elections / <i>Élections</i>	12. Conventions 16. Publications 18. Other business / <i>Questions diverses</i> 19. Adoption of the abridged report / <i>Adoption du rapport abrégé</i>
12:30 – 14:00 Lunch break / Pause déjeuner	12:30 – 14:00 Lunch break / Pause déjeuner	12:30 – 14:00 Lunch break / Pause déjeuner	12:30 End of the meeting / fin de la réunion
3. System of the ECHR / <i>Système de la CEDH (continuation)</i> 3.2. "46+1 Group" / <i>« Groupe 46+1 »</i> 5. Human rights in situations of crisis / <i>Droits humains en situations de crise</i>	15. Invitees / <i>Invités</i> 10. Access to official documents / <i>Accès aux documents publics</i>	13. Representatives in outside activities / <i>Représentants dans des activités externes</i> 11. Gender equality / <i>Égalité de genre</i> 17. Calendar / <i>Calendrier</i>	
17:00 End of session / fin de session	17:00 End of session / fin de session	17:00 End of session / fin de session	

Appendix II / Annexe II

CDDH focal points in other fora / Points focaux du CDDH auprès d'autres instances

1. Committee on Bioethics / *Comité de bioéthique* (DH-BIO) : Brigitte KONZ (Luxembourg)
2. Commission for Democracy through Law (Venice Commission) / *Commission européenne pour la démocratie par le droit* (Commission de Venise) : Brigitte OHMS (Austria / *Autriche*)
3. European Commission for the Efficiency of Justice / *Commission européenne pour l'efficacité de la justice* (CEPEJ) : Liliya ELENKOVA (Bulgaria / *Bulgarie*)
4. Committee of Legal Advisers on Public International Law / *Comité des Conseillers juridiques sur le droit international public* (CAHDI) : Zinovia STAVRIDIS (Greece / *Grèce*)
5. European Committee on Legal Co-operation / *Comité européen de coopération juridique* (CDCJ) : **Vacant**
6. Steering Committee on Media and Information Society / *Comité directeur sur les médias et la société de l'information* (CDMSI) : Hans-Jörg BEHRENS (Germany / *Allemagne*)
7. Committee of experts on Roma and Traveller Issues / *Comité d'experts pour les questions relatives aux Roms et aux Gens du voyage* (ADI-ROM) : Romana KUZMANIĆ-OLUIĆ (Croatia / *Croatie*)
8. Consultative Committee of the Convention for the Protection of Individuals with regard to Automatic Processing of Personal Data / *Comité consultatif de la Convention pour la protection des personnes à l'égard du traitement automatisé des données à caractère personnel* (T-PD) : Brigitte OHMS (Austria / *Autriche*)
9. Council of Europe Committee on Counterterrorism / *Comité du Conseil de l'Europe de lutte contre le terrorisme* (CDCT) : Susan DICKSON (United Kingdom / *Royaume-Uni*)
10. Committee of the Parties to the Council of Europe Convention on the Protection of Children against Sexual Exploitation and Sexual Abuse (« Lanzarote Committee ») / *Comité des Parties à la Convention du Conseil de l'Europe sur la protection des enfants contre l'exploitation et les abus sexuels* (« *Comité de Lanzarote* ») : Brigitte KONZ (Luxembourg)
11. Steering Committee for the rights of the child / *Comité directeur pour les droits des enfants* (CDENF) : Brigitte KONZ (Luxembourg)
12. European Committee on Democracy and Governance / *Comité européen sur la démocratie et la gouvernance* (CDDG) : Krista OINONEN (Finland / *Finlande*)
13. Steering Committee on Anti-discrimination, Diversity and Inclusion / *Comité directeur sur l'anti-discrimination, la diversité et l'inclusion* (CDADI) : Elias KASTANAS (Greece / *Grèce*)
14. Committee on Artificial Intelligence / *Comité sur l'intelligence artificielle* (CAI) : Tim KOLK (Estonia / *Estonie*)
15. Gender Equality Commission / *Commission pour l'égalité de genre* : **Vacant**

Appendix III / Annexe III

**Composition of the Bureau, Chairs, Rapporteurs, and Drafting Groups /
Composition du Bureau, Présidences, Rapporteurs et Groupes de rédaction**

CDDH BUREAU / BUREAU DU CDDH	END OF MANDATE / FIN DU MANDAT	REFERENCE / RÉFÉRENCES
Kristīne LĪCIS (Latvia / Lettonie) Chairperson / Président	31 December / décembre 2023 (non-renewable / non renouvelable)	97th CDDH meeting / 97 ^e réunion du CDDH (December / décembre 2022)
Krista OINONEN (Finland / Finlande) Vice-chairperson / Vice-Présidente	31 December / décembre 2023 (non-renewable / non renouvelable)	97th CDDH meeting / 97 ^e réunion du CDDH (December / décembre 2022)
Brigitte OHMS (Austria / Autriche) Member / Membre	31 December / décembre 2024 (non-renewable / non renouvelable)	97th CDDH meeting / 97 ^e réunion du CDDH (December / décembre 2022)
Nicola WENZEL (Germany / Allemagne) Member / Membre	31 December / décembre 2023 (elected for 2 years, renewable once / élue pour 2 ans, renouvelable une fois)	95th CDDH meeting / 95 ^e réunion du CDDH (November / novembre 2021)
Babette KOOPMAN (Netherlands / Pays-Bas) Member / Membre	31 December / décembre 2024 (elected for 2 years, non- renewable / élue pour 2 ans, non renouvelable)	97th CDDH meeting / 97 ^e réunion du CDDH (December / décembre 2022)
Jan SOBCZAK (Poland / Pologne) Member / Membre	31 December / décembre 2023 (elected for 2 years, non- renewable / élu pour 2 ans, non renouvelable)	95th CDDH meeting / 95 ^e réunion du CDDH (November / novembre 2021)
Alfonso BREZMES (Spain / Espagne) Member / Membre	31 December / décembre 2023 (elected for 2 years, non- renewable / élu pour 2 ans, non renouvelable)	95th CDDH meeting / 95 ^e réunion du CDDH (November / novembre 2021)
Alain CHABLAIS (Switzerland / Suisse) Member / Membre	31 December / décembre 2023 (elected for 2 years, non- renewable / élu pour 2 ans, non renouvelable)	95th CDDH meeting / 95 ^e réunion du CDDH (November / novembre 2021)
CHAIRS / PRÉSIDENCES		
DH-SYSC Alain CHABLAIS (Switzerland / Suisse)	31 December / décembre 2023 (élu pour 1 an, renouvelable une fois)	97th CDDH meeting / 97 ^e réunion du CDDH (December / décembre 2022)
DH-SYSC-JC Hans-Jörg BEHRENS (Germany / Allemagne)		96th CDDH meeting / 96 ^e réunion du CDDH (June / juin 2022)
« 46 + 1 » Tonje MEINICH (Norway / Norvège)		92nd CDDH meeting / 92 ^e réunion du CDDH (November / novembre 2019)
CDDH-ENV Kristīne LĪCIS (Latvia / Lettonie)		93rd CDDH meeting / 93 ^e réunion du CDDH (December / décembre 2020)

CDDH-SCR Jan SOBCZAK (Poland / <i>Pologne</i>)		95th CDDH meeting / 95 ^e réunion du CDDH (November / novembre 2021)
RAPPORTEURS		
Krista OINONEN (Finland / <i>Finlande</i>)	Human rights in culturally diverse societies / <i>Droits humains dans les sociétés culturellement diverses</i>	
Nicola WENZEL (Germany / <i>Allemagne</i>)	Human rights and business / <i>Droits humains et entreprises</i>	
Philippe WERY (Belgium / <i>Belgique</i>)	Gender equality / <i>Egalité de genre</i>	
Brigitte KONZ (Luxembourg)	Children's rights / <i>Droits des enfants</i>	
Brigitte KONZ (Luxembourg)	Rights of persons with disabilities / <i>Droits des personnes handicapées</i>	
Romana KUZMANIC-OLUIC (Croatia / <i>Croatie</i>)	Issues relating to Roma and Travellers / <i>Questions relatives aux Roms et aux Gens du voyage</i>	
DRAFTING GROUPS / GROUPES DE REDACTION		
DH-SYSC-JC		
Armenia / <i>Arménie</i>		
Azerbaijan / <i>Azerbaïdjan</i>		
Belgium / <i>Belgique</i>		
France		
Germany / <i>Allemagne</i> (Chairperson / <i>Présidence</i>)		
Italy / <i>Italie</i>		
Netherlands / <i>Pays-Bas</i>		
Poland / <i>Pologne</i>		
Switzerland / <i>Suisse</i>		
Türkiye		
United Kingdom / <i>Royaume-Uni</i>		
CDDH-SCR		CDDH-ENV
Armenia / <i>Arménie</i>		Armenia / <i>Arménie</i>
Azerbaijan / <i>Azerbaïdjan</i>		Austria / <i>Autriche</i>
Estonia / <i>Estonie</i>		Finland / <i>Finlande</i>
Georgia / <i>Géorgie</i>		France
Montenegro / <i>Monténégro</i>		Germany / <i>Allemagne</i>
Netherlands / <i>Pays-Bas</i>		Latvia / <i>Lettonie</i> (Chairperson / <i>Présidence</i>)
Norway / <i>Norvège</i>		Poland / <i>Pologne</i>
Poland / <i>Pologne</i> (Présidence)		Romania / <i>Roumanie</i>
Portugal		Spain / <i>Espagne</i>
Türkiye		Switzerland / <i>Suisse</i>
		Türkiye

Appendix IV / Annexe IV

**Draft calendar for the first semester and provisional draft calendar for the second semester 2024 /
*Projet de calendrier pour le premier semestre et
 calendrier provisoire pour le second semestre 2024***

17 – 19/01/2024	<u>9th meeting of the Drafting Group on Human Rights and Environment / 9^e réunion du Groupe de rédaction sur les droits humains et l'environnement (CDDH-ENV)</u>
22/01/2024 (online)	<u>6th meeting of the Council of Europe Access Info Group / 6^e réunion du Groupe Accès à l'information du Conseil de l'Europe</u>
31/01 – 02/02/2024	<u>6th meeting of the Drafting Group on human rights in situations of crisis / 6^e réunion du Groupe de rédaction sur les droits humains en situations de crise (CDDH-SCR)</u>
06 – 08/03/2024	<u>5th meeting of the Drafting Group on issues relating to judges of the European Court of Human Rights / 5^e réunion du Groupe de rédaction sur les questions relatives aux juges de la Cour européenne des droits de l'homme (DH-SYSC-JG)</u>
19 – 21/03/2024	<u>10th meeting of the Drafting Group on Human Rights and Environment / 10^e réunion du Groupe de rédaction sur les droits humains et l'environnement (CDDH-ENV)</u>
26 – 28/03/2024	<u>1st meeting of the Drafting Group on the first effects of Protocols Nos. 15 & 16 ECHR / 1^e réunion du Groupe de rédaction sur les premiers effets des Protocoles 15 & 16 à la CEDH (DH-SYSC-PRO)</u>
03 – 05/04/2024	<u>7th meeting of the Drafting Group on human rights in situations of crisis / 7^e réunion du Groupe de rédaction sur les droits humains en situations de crise (CDDH-SCR)</u>
24 – 26/04/2024	<u>7th meeting of the Committee of experts on the system of the ECHR / 7^e réunion du Comité d'experts sur le système de la CEDH (DH-SYSC)</u>
15 – 17/05/2024	<u>1st meeting of the Drafting Group on the eradication of impunity for serious human rights violations / 1^e réunion du Groupe de rédaction sur l'élimination de l'impunité pour les violences graves des droits humains (CDDH-ELI)</u> <u>5th meeting of the Council of Europe Access Info Group / 5^e réunion du Groupe Accès à l'information du Conseil de l'Europe</u>
23 – 24/05/2024	<u>111th meeting of the Bureau of the Steering Committee for Human Rights / 111^e réunion du Bureau du Comité directeur pour les droits de l'homme (CDDH-BU)</u>
29 – 31/05/2024	<u>5th meeting of the Council of Europe Access Info Group / 5^e réunion du Groupe Accès à l'information du Conseil de l'Europe</u>
18 – 21/06/2024	<u>100th meeting of the Steering Committee for Human Rights / 100^e réunion du Comité directeur pour les droits de l'homme (CDDH)</u>

11 – 13/09/2024	1st meeting of the Drafting Committee on human rights and the environment / <i>1^{ère} réunion du Comité de rédaction sur les droits humains et l'environnement</i> (DH-ENV) (t.b.c. / à confirmer)
25 – 27/09/2024	2nd meeting of the Drafting Group on the first effects of Protocols Nos. 15 & 16 ECHR / <i>2^{ème} réunion du Groupe de rédaction sur les premiers effets des Protocoles 15 & 16 à la CEDH</i> (DH-SYSC-PRO)
02 – 04/10/2024	4th meeting of the Consultation of the Parties to the Tromsø Convention / <i>4^{ème} réunion de la Consultation des Parties à la Convention de Tromsø</i>
15 – 17/10/2024	2nd meeting of the Drafting Group on the eradication of impunity for serious human rights violations / <i>2^{ème} réunion du Groupe de rédaction sur l'élimination de l'impunité pour les violences graves des droits humains</i> (CDDH-ELI)
29 – 31/10/2024	1st meeting of the Drafting Group on human rights and artificial intelligence / <i>1^{ère} réunion du Groupe de rédaction sur les droits humains et l'intelligence artificielle</i> (CDDH-IA)
07 – 08/11/2024	<u>112th meeting of the Bureau of the Steering Committee for Human Rights / 112^{ème} réunion du Bureau du Comité directeur pour les droits de l'homme</u> (CDDH-BU)
13 – 15/11/2024	<u>7th meeting of the Council of Europe Access Info Group / 7^{ème} réunion du Groupe Accès à l'information du Conseil de l'Europe</u>
26 – 29/11/2024	<u>101st meeting of the Steering Committee for Human Rights / 101^{ère} réunion du Comité directeur pour les droits de l'homme</u> (CDDH)